

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes . . . . . 8 rs.  
Trimestre . . . . . 24.

FUERA DE ELLA.

Trimestre . . . . . 30.

NÚMEROS SUELTOS  
DEL ECO UN REAL.

# ELECO

# DE CARTAGENA.

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

Y CARTAGENA ILUSTRADA,

Trimestre. 28 rs.

Fuera id. . . . . 34.

NÚMEROS SUELTOS  
de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA EPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Miércoles 1 de Julio

El Eco de Cartagena.

LO MODERNO.

Sin negar las ventajas que hayan podido traer y que indudablemente han traído sobre esta nacion las modernas ideas politicas, puestas en practica por los revolucionarios de setiembre, necesario es convenir á la vez que algunas de ellas han causado honda perturbacion en el seno de nuestra desgraciada España.

Ejemplos mil de esta verdad innegable, pudiéramos presentar á la consideracion de nuestros lectores, pero nos abstenemos de hacerlo por no repetir de nuevo lo que tantas veces y de una manera tan clara y precisa se ha dicho en periódicos de justificada reputacion.

No pretendemos dirigir censuras contra determinada fraccion politica, ni contribuir por nuestra parte al descrédito de lo que harto desacreditado se encuentra ya, para necesitar de lo que nosotros pudiéramos decir en su contra, sin embargo, no debemos pasar en silencio lo que con arrogancia inútil se pretende defender revistiéndole de un carácter patriótico que nunca ha tenido ni nunca tampoco puede tener.

No es el cantonalismo, cuyos principios puestos en practica al abrigo de los inespugnables muros de esta ciudad, ha dado fatalísimos resultados, lo que hoy se defiende por los amantes de las ideas modernas; aquello fué abandonado á pesar de ser el ideal político de los que republicanos se llamaban, porque vieron que el pais en masa se oponia con todas sus fuerzas al desarrollo de esos principios, que tendian á la prematura ruina de la nacion.

No es tampoco ahora el federalismo el sistema de moda entre los que pretenden marchar á la cabeza de la civilizacion.

Lo mas moderno hoy, lo que se

nos pinta con los mas bellos colores haciendo entrever un porvenir risueño, es la república conservadora dirigida por los mismos hombres que ayer defendian el federalismo y el canton, los mismos que de evolucion en evolucion han ido á vegetar en el, antes para ellos, estéril campo conservador; los mismos en fin, que redactaron el célebre proyecto de constitucion cantonal, proyecto que hubiera sido un hecho á no haberse opuesto la impaciencia y ambicion de unos cuantos mercaderes políticos.

No somos llamados á defender la interinidad en que vivimos, porque esta situacion no tiene mas defensa que la que le presta el patriotismo de los hombres que la dirigen, pero es indudablemente mejor lo actual, que esa república conservadora de los antiguos y arrepentidos federales.

El país que se arrojó en brazos de aquellos hombres, cuando otra cosa defendian y que recibió de ellos el mas espantoso desengaño no puede hoy volver la vista hacia los mismos que con sus debilidades contribuyeron á la ruina de la patria; el pais no puede ver con tranquilidad que aquellos que lo llevaron á la anarquía con mentidas promesas, pretendan ahora reconquistar los puestos, que no tuvieron el valor de conservar, valiéndose para ello de teorías que se hallan en completo descrédito.

No es la república conservadora de hoy, creada por los antiguos federales de ayer, lo que los pueblos exigen, no es tampoco lo que el ejército y la armada desean, como segura garantía de su existencia, ni lo que está llamado á producir orden, moralidad y justicia en esta nacion desventurada; y esto que lo saben sus defensores, esto que de saberlo tanto lo tienen olvidado, debía producir en ellos la completa abstraccion de la política activa, á que el país los ha relegado por sus torpezas sin ejemplo y sus incalificables actos.

Por eso hemos dicho en un prin-

cipio que si bien la revolucion de setiembre ha traído sobre la nacion ventajas indudables, tambien es cierto que con el nacimiento y desarrollo del partido republicano, ha dejado España de aprovechar, un largo periodo de su vida moral y material.

## Crónica local.

Los Sres. Teulon y Gil correos de cambios de esta plaza, han establecido su escritorio en la calle de la Marina-Española, núm. 23.

Ayer llegó á esta ciudad el director general de aduanas D. Lope Gisbert, diputado que ha sido por esta circunscripcion.

Ya han quedado establecidos en esta ciudad los nuevos impuestos creados por el Gobierno de la nacion.

Los artículos de primera necesidad han tenido hoy una notable subida.

No ha debido ser con motivo del impuesto de consumos, puesto que hoy no se han hecho introducciones.

Ha debido empezar hoy á ver la luz pública en Murcia un periódico órgano del partido conservador de la provincia.

Se hace subir á una cantidad fabulosa el importe de los fósforos vendidos ayer en esta ciudad.

Un solo establecimiento despachó muy cerca de 70.000 reales de este solo artículo.

Por el Juzgado de primera instancia de esta Ciudad, se cita, llama y emplaza á Tomas Gimenez Heredia, gitano, natural de Fuengrola hijo de Rafael y Joaquina, esquilador de veinte y nueve años de edad, casado, para que se presente á responder de los cargos que resultan

en causa que se le sigue sobre homicidio.

Por el gobierno civil de la provincia, se interesa la captura del marinero de segunda clase, Juan Salvans Reisch, hijo de Francisco, natural de Gerona, desertor del Arsenal.

En la pasada noche se ha efectuado un robo en la casa de Misericordia de esta ciudad.

Los ladrones se han llevado 1.200 reales del cocinero y 1.000 en calderilla que tenian las hermanas de la caridad, para atender á las necesidades de las obras.

Se ha preso un individuo en quien parece que recaen sospechas.

La persona que necesite un camarero ó criado, acudir á la plaza de S. Francisco número 18, cuarto bajo.

Conoce los idiomas francés, italiano y español.

## Correo general.

Madrid 29 de Junio de 1874.

Se han enviado refuerzos de todo género al ejército del Norte.

El Marqués de Guadalete saldrá á recibir al cadáver del marqués del Duero.

Cuando el general Cotoner supo anoche la muerte de su amigo el marqués del Duero, no pudo contener el llanto que le ahogaba.

El entierro del marqués del Duero será una verdadera manifestacion de los sentimientos liberales del país.

Se ha aumentado con 181 piezas mas la artillería del ejército del Norte.

La actividad del general Zala y del general Reisch se ha manifestado ayer tarde de una manera pal-